

# Visites dans des monastère et voyages d'étude

TRENTO LONGARETTI, Carosse vert

Durant les mois de janvier et de février, quelques frères et sœurs ont passé un temps dans certains monastères étrangers, afin de renouer les liens d'amitié que nous entretenons avec ces communautés et de connaître de plus près leur vie monastique, mais aussi pour approfondir la connaissance des langues étrangères.

---

Plusieurs sœurs ont séjourné un mois dans des monastères français: sr Lara à Échourgnac, sr. Michela au Rivet, sr Beatrice à Blauvac, sr Barbara à Pradines. Fr. Matteo a été hôte durant un mois des bénédictins de St. Otilien (Munich), afin d'y approfondir ses connaissances d'allemand et d'échanger avec ces moines autour de leur commun intérêt pour l'Église en Chine. Fr. Luigi a passé un mois à Athènes, au monastère de Petraki, pour un cours de grec moderne.

Afin d'améliorer son anglais, sr Laure est allée un mois et demi à Oxford, où s'est rendue aussi sr Sylvie: elle y a visité plusieurs communautés anglicanes et catholiques. Sr Roberta quant à elle a passé une dizaine de jours dans la communauté de Grandchamp (Suisse), à laquelle sr Lisa a ensuite prêché une retraite.

Comme par le passé, fr. Luciano et sr Donata ont participé à la session des maîtres et maîtresses des novices de la France de l'Est, qui s'est déroulée cette année dans l'abbaye de Lérins sur le thème « S'engager dans la vie monastique au XXIe siècle ». Durant la même période, fr. Michele R. a suivi un cours de céramique en Bourgogne, durant lequel il a aussi eu l'occasion de séjournier quelques jours à Taizé.

D'autres frères et sœurs ont visité pour de brèves périodes certaines communautés italiennes: fr. Vincenzo a séjourné une semaine auprès de la Chartreuse de Serra San Bruno en Calabre; sr Raffaella a tenu un cours sur « liturgie et iconographie » au monastère de Dumenza; fr. Adalberto s'est rendu à Settignano (Florence) pour une conférence sur la paternité spirituelle dans la tradition russe auprès de la communauté des Fils de Dieu, fondée par Divo Barsotti. Enfin fr. Guido et fr. Vincenzo se sont rendus au monastère de Praglia pour la bénédiction du nouvel abbé dom Norberto Villa, alors que fr. Lino et fr. Michele ont participé aux obsèques de sr. Brigitte de l'ermitage de Campello, auquel nous sommes liés surtout en raison de la mémoire de sœur Maria (que nous avons voulu faire connaître à un public plus vaste en publiant récemment sa correspondance avec Giovanni Vannucci et Primo Mazzolari et en écoutant certains de ses écrits comme lecture spirituelle à l'office de midi).

Durant ces mois, sr Maria, fr. Matthias, sr Natalia et fr. Rupert se sont alternés pour de brèves périodes dans notre fraternité de Jérusalem, alors que fr. Edoardo, qui y réside habituellement, est à Bose depuis quelque mois pour un temps de repos.

Fr. Guido et fr. Matthias ont participé à Wittenberg à la troisième étape de réflexion et de rencontre en préparation à l'Assemblée œcuménique de Sibiu, qui se tiendra en septembre.